Sonntag, 7. November, 11.30 Uhr, Ev.-ref. Kirche, Untere Karspüle 11

Auftakt-Gottesdienst zur Friedensdekade: Reichweite Frieden

Amnesty Gruppen gestalten den Eröffnungsgottesdienst, Predigt: Pastor i.R. Wilhelm Buitkamp

Dienstag, 9. November, 18 Uhr, Platz der Synagoge, Untere Maschstraße

Gedenkstunde am Mahnmal

vorbereitet vom Religionskurs Jg. 13 des OHG, Leitung Esther Rauhaus, im Dialog mit der Gruppe Göttingen im Verband Jüdischer Studierender Nord

Donnerstag, 11. November, 19.30 Uhr, Ev.-ref. Kirche, Untere Karspüle 11

"Sag nicht, es ist fürs Vaterland!" – Sophie Scholl, ihr Freund Fritz Hartnagel und Hitlers Krieg Referent: Martin Heimbucher, Leer, bis 2021 Kirchenpräsident der Evangelisch-reformierten Kirche

Sonnabend, 13. November, 19.30 Uhr, Rathaushalle, Markt 4

"Ende gut, alles gut" - Satirisches und Komisches über den Frieden Stille Hunde, Göttingen

Sonntag, 14. November, 10 Uhr, Corvinuskirche, Grotefendstr. 36

Belarus - Gottesdienst und Informationscafe

Ludgar Gaillard und die belarussische Theologin Yauheniya Danilovich, Münster

Yauheniya Danilovich lehrt an der Universität Münster und hält engen Kontakt zur belarussischen Opposition, insbesondere der Initiative "Christliche Vision", die den religiösen Widerstand in der Oppositionsbewegung vertritt. Sie setzt sich für den in der Verfassung verankerten Zutritt von Seelsorgern zu den Gefangenen ein sowie für den ebenfalls garantierten Zugang zu Bibeln und religiösen Schriften. Was müssen wir wissen, um die Situation der Menschen in diesem Land zu verstehen? Wie können wir ihnen beistehen und Gehör verschaffen?

Montag, 15. November, 19.30 Uhr, Großer Gemeindesaal St. Johannis, Johanniskirchhof 2

Sicherheit neu denken

Auf dem Weg zu einer Kirche des gerechten Friedens nehmen wir starke Impulse in der Badischen und der Hannoverschen Landeskirche wahr. Angesichts zahlreicher globaler Herausforderungen verbindet sich Sicherheitspolitik mit Aspekten gerechter Außen(handels-)beziehungen, ökologisch-nachhaltiger sowie demokratischer Entwicklung. Von den unterschiedlichen Wegen und Prozessen zu diesem gemeinsamen Ziel berichten die beiden Fachleute. Referenten: **Stefan Maaß**, Friedensbeauftragter der badischen Landeskirche und Koordinator des Friedensethischen Prozesses, und **Elvin Hülser**, Geschäftsführer und Referent für Friedensfragen, Antikriegshaus im Friedens- und Nagel-kreuzzentrum Sievershausen.

Dienstag, 16. November, 19.30 Uhr, Gemeindehaus St. Michael, Kurze Straße 13b

"Reichweite Frieden" - und das Friedensprojekt Europa

Antje Heider-Rottwilm, ehem. Leiterin der Europaabteilung der EKD und Vorsitzende des Europäischen friedenskirchlichen Netzwerks "Church and Peace", begleitet engagiert die Außen- und Sicherheitspolitik der Europäischen Union. Sie zeichnet die Entwicklung nach, in der zunehmend EU-Gelder für Aufrüstung und Verteidigungskapazitäten verwendet werden. Als Theologin, die überzeugt ist von der zentralen Bedeutung der Gewaltfreiheit, fragt sie nach Alternativen.

Mittwoch, 17. November, 17.30 Uhr, Kirche St. Michael, Kurze Straße 14a

Bittgottesdienst für den Frieden

Predigt: Antje Heider-Rottwilm; Musik: Posaunenchor St. Johannis